

## Kolonialwirtschaftliche Mitteilungen.

Im Anschluß an diese Mitteilungen in der vorigen Nummer des „Kulturpionier“ sei hervorgehoben, daß im Mittelpunkte des Interesses die Aufsuchung und Untersuchung von Kautschukpflanzen in unseren Kolonien steht.

R. Schlechter berichtet in Nr. 5, 6 und 7 des „Tropenpflanzer“ über die „Kautschuk-Expedition nach Westafrika“. — Darin wird über die Kikzia-Plantagen in Kamerun und über die Kosten einer Kikzia-Pflanzung berichtet. — Dr. A. Praeger bringt in Nr. 5 des „Tropenpflanzer“ einen Artikel über Blätterkaufschuk — Nur der Saft der Blätter von Herca brasiliensis giebt einen guten Kautschuk. — und in Nr. 8 einen Artikel über „Wiederholte Anzapfung von Ficus elastica“ — Die Ausbeute kann durch wiederholtes Anzapfen erhöht werden. — Außerdem finden wir in Nr. 7 von Prof. Dr. R. Schumann einen Aufsatz „Die Kabelfrage und die Guttaperchakultur“ — Uebersicht der Kabellinien, Guttaperchaverbrauch, Ratschläge zu einer Guttapercha-Expedition in Neu-Guinea und Kamerun —, von Prof. Dr. O. Warburg: „Guttaperchakultur in Kamerun“ — Auf der Molive-Pflanzungsgesellschaft. — Nr. 8 enthält einen Bericht von Major Liebert über „Kautschuk in Deutsch-Ostafrika“. Außerdem enthält unter anderem der „Tropenpflanzer“ in seinem Hefte Nr. 5: Dr. E. Henrici: „Die Kokospalmenaufforstung in Togo“, R. Schumann: „Ueber die Stammplänen der Kolanüsse“ — Cola aemninate und Cola vera. —, in Nr. 6 R. Supf: „Zur Baumwollfrage“ — vom volkswirtschaftlichen Standpunkt aus — und Wohlmann: „Gutachten über die Baumwollexpedition nach Togo.“ — mit 6 kleinen Karten, Togo als bestes Baumwollland unserer Kolonieen —, in Nr. 8: Dr. A. Schulte im Hove: Gärungs und Destillationsversuche im botanischen Garten zu Victoria — Versuche zur Gewinnung von Spiritus aus Kakao-Fruchtfleisch, aus der Bananen-Maische etc. — Walter Suck berichtet in Nr. 4 der Beihete zum „Tropenpflanzer“ über „Die geographische Verbreitung des Zuckerrohrs“.

Die „Deutsche Kolonialzeitung“ bringt unter anderen folgende lebenswerte Artikel: in Nr. 24: Kurt Dinter: Deutsch-Südwestafrikas wichtigste Gerbstoff- und Faserpflanzen, in Nr. 26: Prof. Dr. Sadebeck: Die neuesten westafrikanischen Kautschukexpeditionen und ihre Ergebnisse, in Nr. 28: Baumwollkultur in Nordamerika. Dr. M. Krieger: Ueber die Gesundheitsverhältnisse in unseren Südseegebieten, in Nr. 30: Die Nara in Deutsch-Südwestafrika, in Nr. 31: „Die Aussichten der Ramiekultur und die Spiritusindustrie in Kamerun“. Dr. Preuß: Die Expedition nach Central und Südamerika.